

COLUMNA
INVITADAALFREDO RÍOS
CAMARENA*EL CIRCO DE
TRES PISTAS*EL AUTOR ES ACADÉMICO DE LA FACULTAD
DE DERECHO DE LA UNAM

Este tipo de espectáculos han sucedido en la arena política en las últimas semanas en el país: payasos, enanos, trapecistas y figuras respetables

Esto significa que, si la encuesta insiste en que la gane Claudia, tendrán que hacerle "manita de puerco" a Adán Augustoy y a Monreal, para que –al final– declinen a su favor, de otra suerte el panorama es incierto.

En la segunda pista, se cerraron las inscripciones y quedaron 12, pero hasta el día de hoy (jueves 13 de julio) no está funcionando la plataforma para inscribir a quienes, además de apoyar a algún precandidato, serán el eje constructor del padrón, base y fundamento de todo el ejercicio.

Por eso, debe aclararse cómo simpatizantes de cualquiera de los tres partidos políticos –que no apoyan a ninguno de los actuales participantes– sí podrán hacerlo en la última etapa, que será definitiva.

El registro debe ser abierto y democrático. La puntera –sin la menor duda– es Xóchitl Gálvez, y atrás se encuentran Santiago Creel Miranda, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid; en esta pista no hay más.

En la tercera, se presenta un programa de gobierno avalado por un grupo recién creado, denominado "Méxicolectivo".

Se trata de proyectos serios, personajes conocidos, bajo la habilidosa conducción de Dante Delgado, que no descarta ser él mismo el candidato a la Presidencia de la República por su partido, Movimiento Ciudadano.

El panorama se compuso, la desidia y el desinterés pasaron a segundo término. El respetable público tendrá una amplia gama de diversión, entretenimiento y participación.

Mientras tanto, la inseguridad brutal, el pánico colectivo o el miedo a ser extorsionado, siguen siendo los verdaderos pendientes de la agenda nacional.

• **EN LA TERCERA PISTA SE PRESENTA UN PROGRAMA DE GOBIERNO AVALADO POR UN GRUPO RECIÉN CREADO, DENOMINADO "MÉXICOLECTIVO", CON PROYECTOS SERIOS Y PERSONAJES CONOCIDOS**

En las poblaciones de nuestro país, cuando un trashumante circo aparece, surge la alegría y la diversión al contemplar el desfile de los enanos y los payasos; de los gimnastas y los trapecistas; de los domadores de fieras y de los caballistas, de los músicos; y de la muestra zoológica de tigres, leones, camellos, etcétera.

Cuando los circos son empresas grandes, llegan a convertirse en un espectáculo de tres pistas.

Esto es lo que ha pasado en la arena política en las últimas semanas en el país: payasos, enanos y trapecistas y, por supuesto, también figuras consolidadas y respetables.

En la pista principal, participan seis corcholatas, impulsadas desde la Presidencia de la República, pero amordazados en cuanto a la propuesta y el debate.

Por eso, llamó la atención el Plan "ANGEL" de Marcelo Ebrard, quien además volvió a afirmar algo importante para sus objetivos: "No soy un enigma para el Presidente, porque soy el único que lo ha sucedido y conoce y sabe de mi actitud hacia él".

Y finalizó con una irónica afirmación, que no sabe si el partido Movimiento Ciudadano aceptará a Claudia Sheinbaum Pardo, exjefa de Gobierno de la CDMX; y, al día siguiente, la reta a un debate sobre Seguridad Pública.